
Les personnes qui désirent recevoir le bulletin et d’autres informations paroissiales ou 
diocésaines par internet sont priées de se faire connaître à l’adresse suivante



« Quand tu fais l’aumône, que ta main gauche 
ignore ce que donne ta main droite, 

afin que ton aumône reste dans le secret ; 
ton Père voit ce que tu fais en secret. 

Quand tu pries, retire-toi au fond de ta maison, 
ferme la porte, et prie ton Père 
qui est présent dans le secret. 

Quand tu jeûnes, parfume-toi la tête et lave-toi le visage ; 
ainsi ton jeûne ne sera pas connu des hommes, 

mais seulement du Père 
qui est présent dans le secret. » 

Sophie Kuehn, Sœur Soa
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–
• Sœur

–
• 

–

Bien chers paroissiens et paroissiennes, 

  

Lors d’une nouvelle année, nous avons pour habitude d’échanger 
des vœux. Et le plus souvent, nous souhaitons à nos proches, nos 
amis, aux personnes rencontrées, bonne année, bonne santé ! 
C’est aisément compréhensible pour la santé physique, comme 
pour chacun de nous. 

Cependant, au-delà du bien-être corporel 
hautement souhaitable, la santé concerne 
d’autres aspects de notre vie : santé psychique, 
morale, relationnelle, spirituelle… 

Je souhaite à chacun, chacune, quel que soit 
son âge, de prendre soin de tous ces aspects si importants pour 
notre bien vivre. La bonne santé se construit, se cultive, se 
ressource. Aidons-nous mutuellement, prenons soin les uns des 
autres, enquérons-nous de la santé multiforme de nos proches, 
de nos amis… 

Par analogie, nous pouvons aussi souhaiter meilleure santé à 
notre « corps social », notre pays, plus largement à tout pays en 
guerre, à travers le monde. Qu’il y règne plus de paix, de 
fraternité, de solidarité, de justice, de respect de toute vie ! A 
chacun d’y contribuer à sa mesure. 

Le pape François, lors de son message de Noël adressé aux fidèles 
présents sur la place Saint Pierre à Rome, disait par rapport à la 
guerre qui secoue la vie des populations en Israël et en Palestine : 
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 « Dire "non" à la guerre, à toute guerre, à la logique même de la 
guerre, voyage sans but, défaite sans vainqueurs, folie sans 
excuses. Mais pour dire "non" à la guerre, il faut dire "non" aux 
armes. » 

De même, notre Eglise, notre « corps ecclésial », a grand besoin de 
guérir de ses épreuves d’abus : avec la force de l’Esprit, 
continuons à en faire une maison sûre, avec vigilance et de 
nouvelles manières de porter ensemble la mission et la 
responsabilité. Pour ce faire, cultivons l’écoute du cœur, nous 
mettant ainsi au Service du Seigneur en apprenant à nous 
accueillir mutuellement, à nous écouter davantage, à nous 
apprécier, à nous aimer fraternellement. 

Enfin, prenons tous grand soin de notre « maison commune », 
notre planète, notre environnement. Dans l’encyclique Laudato Si, 
notre Saint Père tient les propos suivants : « L’humanité est 
appelée à prendre conscience de la nécessité de réaliser des 
changements de style de vie, de production et de consommation, 
pour combattre ce réchauffement ou, tout au moins, les causes 
humaines qui le provoquent ou l’accentuent. […] La détérioration de 
l’environnement et celle de la société affectent d’une manière 
spéciale les plus faibles de la planète ». 

Chers paroissiens, paroissiennes, que le Seigneur vous comble de 
ses nombreux bienfaits en cette année nouvelle ! 

Alain Riegert, Curé-Doyen 
 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

 

Qu’est-ce que le Mercredi des Cendres ? 

Le Mercredi des Cendres, premier jour de Carême, est marqué par 
l’imposition des cendres : le prêtre dépose un peu de cendres sur 
le front de chaque fidèle, en signe de la fragilité de l’homme, mais 
aussi de l’espérance en la miséricorde de Dieu. 

On trouve déjà le symbolisme des cendres dans l’Ancien Testament. 
Il évoque globalement la représentation du péché et de la fragilité 
de l’être. On peut y lire que, quand l’homme se recouvre de cendres, 
c’est qu’il veut montrer à Dieu qu’il reconnaît ses fautes. Par voie 
de conséquence, il demande à Dieu le pardon de ses péchés : il fait 
pénitence. 

Un symbole de renaissance 

Tous, nous faisons l’expérience du péché. Comment s’en dégager ? 
Jésus nous apprend que nous serons victorieux du péché quand 
nous aurons appris par l’Evangile à remplacer le feu du mal par le 
feu de l’Amour. Car le feu qui brûle ce jour détruit d’abord mais, 
en même temps, ce feu éclaire, réchauffe, réconforte, guide et 
encourage. 

La cendre est appliquée sur le front pour nous 
appeler plus clairement encore à la conversion, 
précisément par le chemin de l’humilité. La 
cendre, c’est ce qui reste quand le feu a détruit 

la matière dont il s’est emparé. Quand on constate qu’il y a des 
cendres, c’est qu’apparemment il ne reste plus rien de ce que le feu 
a détruit. C’est l’image de notre pauvreté. Mais les cendres peuvent 
aussi fertiliser la terre et la vie peut renaître sous les cendres. 

Tout en le marquant, le prêtre dit au fidèle : « Convertissez-vous 
et croyez à la Bonne Nouvelle ». L’évangile de ce jour est un 
passage de saint Matthieu – chapitre 6, versets 1 à 6 et 16 à 18 – 
qui incite les fidèles à prier et agir, non pas de manière orgueilleuse 
et ostentatoire, mais dans le secret de leur cœur (voir page suivante).
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Fermeture du magasin et de la maison d’accueil

–

ADORATEUR D’UN JOUR –
Venez découvrir l’expérience de l’Adoration avec des temps de partage

et d’approfondissement de la foi

→ 

→ 

à la chapelle de l’apparition

→ 

→ 



LA CHAPELLE DE L’APPARITION
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➢ 

→ 

! Il est possible d’assister à une réunion juste pour voir…

➢ 

✓ 

➢ 
→ chefs de chœur
→ 
→ 
→ de 9h30 à 12h à la salle des fêtes d’Ostheim

avec l’intervention de M. Xavier Steiner, économe diocésain
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Une nouvelle année s’ouvre devant nous

! C’est la vie ! Pourvu que nos cœurs ne s’endurcissent pas et 

Ces dernières semaines, l’équipe Caritas a donné beaucoup de temps pour préparer 

de tout cœur

Ainsi nous avons pu préparer 340 paquets de brédalas (c’est moins que les années 

nous espérons avoir satisfait les personnes qui ont à cœur de nous aider par leur 

Un grand merci aux municipalités d’Ammerschwihr et de Kaysersberg Vignoble pour la 
mise à disposition des cabanes lors du marché de l’Avent les 25 et 26 novembre, et le 

L’équipe Caritas de Kaysersberg

→ 

Prière pour le temps du Carême 
Pitié pour moi, Seigneur, dans ta bonté. 
Dans ta grande miséricorde, efface mon péché. 

Lave-moi tout entier de ma faute, 
Purifie-moi de mon offense. 

Oui, je connais mon péché, ma faute est toujours devant 
moi. 
Contre Toi, Toi seul, j’ai péché ; ce qui est mal à tes yeux, je l’ai fait. 

Détourne ton visage de mes péchés, Seigneur, efface toutes mes méchancetés. 
Ô Dieu, crée en moi un cœur pur et mets en moi un esprit droit. 

Ne me rejette pas loin de ta face, et ne me retire pas ton Esprit Saint. 
Rends-moi la joie d’être sauvé et soutiens-moi par un esprit généreux. 

(Psaume 50, 1-6, 11-14) 

–
amedi  3 février à 18h30 à l’église de Katzenthal

La Présentation de Jésus au Temple est un événement de sa vie relaté dans 
l’évangile selon saint Luc. La liturgie insiste beaucoup sur la lumière, annoncée 
par Siméon qui compare l’enfant à la « lumière des nations ». C’est pourquoi la 
liturgie comprend une bénédiction des cierges. Cette fête nous invite à méditer 
sur le Christ lumière, et à être nous-mêmes lumière pour le monde.  

Mais pourquoi mange-t-on des crêpes ? La forme ronde et la couleur dorée 
des crêpes représentaient le disque solaire et le retour à la lumière. En effet, 
en ce début du mois de février, les jours commencent à rallonger. La 
consommation des crêpes serait donc un hommage au cycle des saisons et plus 
précisément à l’arrivée du printemps qui annonce des jours meilleurs. 

 


